

 Fecha: 02-08-2024
 Pág.: 3
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 376,2
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera - Pulso
 VPE: \$ 3.742.635
 Favorabilidad: □ No Definida

 Tipo: Noticia general

Título: Inversión pública se acelera: primer semestre anota la mayor ejecución en 14 años

## Inversión pública se acelera: primer semestre anota la mayor ejecución en 14 años

De acuerdo al informe de Ejecución Fiscal de la Dirección de Presupuestos (Dipres), la tasa de ejecución del gasto de capital fue de 40,6% en relación con la ley aprobada, con un avance de 36,1% de la inversión, siendo esta la mayor desde 2010.

## PULSO

A principios de año, se instruyó identificar durante enero y febrero los proyectos específicos a los que se va a destinar el 90% del presupuesto asociado a iniciativas de inversión. Eso se logró en febrero y, por ello, el gasto de capital, que se compone de inversión pública y transferencias de capital, tuvo un buen primer semestre.

De acuerdo al informe de Ejecución Fiscal de la Dirección de Presupuestos (Dipres) del segundo trimestre, el gasto de capital creció 19,2% en los primeros seis meses del año. Asimismo, la tasa de ejecución fue de 40,6% en relación con la Ley Aprobada, con un avance de 36,1% en

la ejecución de la inversión, siendo esta la mayor desde 2010.

"Los datos confirman que el trabajo coordinado que hemos realizado como gobierno para agilizar la ejecución de la inversión pública

está dando resultados", destacó la directora de Presupuestos, Javiera Martínez. La personera de gobierno resaltó que "esta administración estableció una normativa para la inversión pública ante emergencias, definió un límite para el ingreso de proyectos al Sistema Nacional de Inversiones e identificó tempranamente el 90% del gasto de las iniciativas de inversión pública, entre otras acciones realizadas para acelerar la ejecución de la inversión".

Según se detalló en el informe de ejecución, respecto de junio del año pasado, la inversión acumulada registró un crecimiento de 38,2%, impulsado por un aumento de 49,3% del Ministerio de Obras Públicas, que se explica por la mayor ejecución en iniciativas de inversión, asociado con la ejecución de proyectos de la Di-

rección de Vialidad y de Concesiones. Por su parte, en el Ministerio de Vivienda y Urbanismo se observa una expansión real de 18,1% en el monto ejecutado, debido al mayor avance en el desarrollo de proyectos de inversión.

En la misma línea, el Ministerio de Educación presentó un incremento real de 28,4% principalmente por una mayor ejecución en iniciativas de inversión de la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (Junaeb), mientras que el Ministerio de Salud registró un aumento de 16,4% real explicado por una mayor ejecución en iniciativas de inversión en infraestructura hospitalaria y en establecimientos de atención primaria. Final-

mente, el Ministerio del Interior y Seguridad Pública presentó una expansión real de 39,3%, explicada principalmente por la mayor ejecución en la Policía de Investigaciones.

En línea con lo expuesto el miércoles en el Informe de Finanzas Públicas, en el primer semestre, los ingresos fiscales tuvieron una disminución real de 4,7% real, incididos, principalmente, por las menores rentas de la propiedad, que cayeron un 63,5% real y por la caída de otros ingresos de 32,5% real. Por otro lado, los aumentos en la tributación de resto de contribuyentes de 1,4% real y de las imposiciones previsionales de 11,1% compensaron parte de la disminución señalada. Así, los ingresos totales alcanzaron \$33.277.037 millones (10,8% del PIB).

El gasto presupuestario registró al segundo trimestre un crecimiento real de 6,5% respecto del mismo período de 2023. Esta variación es inferior al alza de 6,6% a mayo, de 8,4% a abril y de 7,7% al primer trimestre del año.